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Началась весенне-лет
няя навигация. Уверенно 
встретило ее Курган
ское авиапредприятие. 
Партийный комитет и об
щественные организации 
проделали значительную 
работу по обеспечению 
своевременной и каче
ственной подготовки к 
работе в весенне-летний 

период. Во всех коллек
тивах прошли партийные 
и профсоюзные собрания 
и теоретические конфе
ренции. Хорошо работа
ла комиссия обществен
ного смотра под предсе
дательством В. И. Маль
цева. I

В служебных помеще
ниях летного подразде
ления и службы РиС 
прекрасно выполнена на
глядная агитация. Пар
тийный комитет осуще
ствлял систематический 
контроль за ходом подго
товки к навигации. В 
службе управления воз
душным движением во
время проведена на ра
бочих местах проверка 
теоретической и практи
ческой подготовки дис
петчеров я руководите
лей полетов. Служба 
ГСМ обеспечила выпол
нение мероприятий под
готовки и по своему со
стоянию имеет полную 

готовность к навигации.
Работники службы пе

ревозок и бортпроводни
ков дружно сдали зачеты 
по итогам технической 
учебы. Отлично подго
товились к навигации 
транспортники, коэффи
циент готовности техни
ки составил 91% при 
плане 85, проведена 

НАВИГАЦИЯ СТАРТОВАЛА
большая и плодотворная 
работа по подготовке 
личного состава службы.

Однако наряду с ус
пехами нельзя не отме
тить огрехи. В летном 
подразделении не отла
жена система изучения и 
особенно исполнения при
казов. инструкций и ука
заний МГА, УрУ ГА, в 
том числе и документов, 
направленных на обеспе
чение безопасности поле
тов. Не поставлена долж
ным образом методиче
ская работа с команд
ным составом среднего 
звена, что явилось при
чиной неудовлетвори
тельной организации по
летов на авиахимработах 
в Кировской области со 
стороны командира звена 
Ершова и командира под
разделения Соколова.

В службе ГСМ недо
статочно уделяется вни
мания герметизации гор

ловин резервуаров с неф
тепродуктами и соответ
ственно недостаточно 
осуществляется контроль 
за герметизацией и со
стоянием дыхательной и 
огневой арматуры резер
вуаров со стороны на
чальника службы Л. Н. 
Бешенцевой и инженера 
Б. В. Орлова.

Допускаются случаи 
хранения масел в грязной 
бочкотаре, которая раз
бросана по территории 
складов ГСМ.* Склады не 
укомплектованы средст
вами пожаротушения. 
Службой технической экс
плуатации электроустано
вок медленно решается 
вопрос монтажа оборудо
вания подстанции и ава
рийного дизель-генерато- 
ра в новом помещении аг
регатной.

Немало найдется пре
тензий и к курганским 
транспортникам. Наряду 
с проделанной большой 
работой по подготовке к 
навигации, техники и 
личного состава наличе
ствуют различные недо
делки. Так, например, 
график технического об
служивания спецмашин 
после техосмотра не со
ставлялся, планового об- 
служивания не произво
дится. Компрессор для

накачивания автомобиль
ных шин не оборудован 
редуктором понижения 
давления воздуха.

Имеют место наруше
ния правил подъезда — 

'отъезда спецтранспорта к 
самолетам при обслужи
вании. Так, например, 12 
мая водитель Григорьев 
на грузовой машине

ЗИЛ-130 обслуживал са
молет Ан-2 с одной упор
ной колодкой вместо 
двух. Дежурство команд
но-руководящего состава 
по контролю за движени
ем транспортных средств 
по аэродрому проводится 
нерегулярно. В марте 
было проведено восемь 
дежурств, в апреле — 
десять, в мае — три.

Нет транспорта, посто
янно закрепленного за 
АТБ для текущей рабо
ты. Часто задерживается 
выход самолетов Ан-24 с 
участка трудоемких ра
бот из-за несвоевременной 
подачи спецавтотранспор- 
та. (9 марта самолет 
Аи-24 простоял на смене 
двигателя из-за отсутст
вия МП-300, крана-тя
гача лишние сутки).

Навигация стартовала. 
Надеемся, в ходе ее в 
предприятии ликвидиру
ют огрехи, мешающие ра
ботать еще лучше.

НОВОСТИ

Традиционный
Комсомольцы Челя

бинского предприятия 
побывали недавно в 
традиционном агитпо- 
лете. Маршрут его 
проходил по совхозам 
Бурино и Кулуево, в 
которых трудятся на 
авиахимработах ком- 
сомольско - молодеж

Приглашаем на слет
22 мая в шесть часов 

вечера Дворец культуры 
Кольцово приглашает 
всех желающих на слет 
женщин Свердловского 
авиапредприятия. Пос
ле торжественного со
брания. на котором бу
дут подведены итоги го
довой работы, и концер
та детской художествен
ной- самодеятельности 
состоится экскурсия на 
летное поле, в АТБ, в 
службу связи, чтобы 
женщины смогли по
смотреть, где работают 
их мужья, а также по
знакомить со своей ра
ботой подруг. В этот ве

ные экипажи пред
приятия. В программу 
агитполета входили 
встречи с труженика
ми села, лекции и 
концерты. Сельчанам 
была предложена лек-

агитполет
ция на тему «Идеоло
гическая борьба мо
лодежи на современ
ном этапе». Молодежь 
с большим удовольст
вием прослушала кон
церт вокально-инстру
ментального ансамбля 
«Орфей» (руководи
тель А. В. Алексеев).

чер вы сможете купить 
себе хорошую книгу на 
выставке-продаже, рас
кроить красивое платье, 
получить советы педаго
га и консультацию у 
врача, посетить выстав
ку кулинарных изделий.

Фоторепортаж
встретили начало весен
не-летней навигации тру
женики Магнитогорского 
аэропорта. Несколько ме
сяцев подряд уже в этом 
году занимала призовые 
места смена, руководи
мая Пиной Константи
новной Хомяковой. Семь 
лет назад пришла она в 
аэропорт, была регист
ратором, диспетчером от
дела перевозок. И вот в 
первом году десятой пя
тилетки ей доверили ру
ководить коллективом.

В смене И. К. Хомяко
вой одной из лучших на
зывают Светлану Павлов
ну Николаеву. Она зани
мает скромную долж
ность дежурной по по
садке. Но в любой мо
мент может заменить дис
петчера по выписке до
кументов. Вот так вое-

С большой ответственностью
питываются кадры в 
смене.

Остается добавить, что 
по итогам работы в де
вятой пятилетке и Нина 
Константиновна Хомяко
ва, и Светлана Павлов

на Николаева поощрены 
командованием Магнито
горского авиапредприя
тия. И в эти жаркие дни 
у них учатся относиться 
к делу с большой ответ
ственностью их товарищи 

по работе.
На снимках: идет по

садка на Як-40; у тра
па — С. П. Николаева; 
в эти часы Н. К. Хомяко
ва — хозяйка аэропорта.

Фото А. Нагибина.
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Время
итогов

КОГДА спрашивают, 
как готовиться к про
ведению занятий, ра

зумеется, не каждый про
пагандист сможет сразу от
ветить, Мне кажется, что 
большинство пропаганди-
стов придерживается

НЕКОТОРЫЕ РЕКОМЕНДА
ЦИИ ПО ПРОВЕДЕНИЮ ИТО
ГОВЫХ ЗАНЯТИИ В 1975/76 
УЧЕБНОМ ГОДУ.

диционных 
предстоящей

установок.
тра- 

К
теме подби-

Заканчивается учебный год в сети политиче
ского просвещения. Время подвести некоторые 
итоги, поделиться опытом. Мы попросили одно
го из лучших уктусских пропагандистов Ана
толия Павловича Петрова рассказать о методах 
его пропагандистской работы.

В контакте

ресы. Нужно учитывать и 
то, что с утра и до начала 
занятий люди были на ра
бочих местах, устали и не 
так-то просто привлечь их 
внимание. Поэтому иногда 
приходится делать 10-ми
нутный обзор происходяще
го в мире.

Никакие лекции, доклады

ЗАКАНЧИВАЕТСЯ учебный год в си
стеме политического и экономического 

образования. Сейчас в большинстве учебных 
групп завершается изучение второй темы: 
«Итоги девятой пятилетки и основные задачи 
экономической политики партии». Согласно 
рекомендациям во всех группах, где не про
водятся экзамены, будет целесообразным про
вести итоговое занятие по теме «Партия в ус
ловиях развитого социализма». Экзамены про
водятся в группах, где закончено изучение ти
повой программы. При этом~также необходи
мо обратить внимание на уровень усвоения 
материалов XXV съезда КПСС. Что необходи
мо сделать в процессе подготовки к итогово
му занятию в организационном плане? Для то
го чтобы итоговыми занятиями охватить всех 
слушателей системы экономического образо
вания, надо правильно спланировать время 
проведения занятий. Возможно, итоговое за
нятие надо провести по сменам, участкам и 
цехам. Желательно, чтобы на этих занятиях 

присутствовали

рается материал из перво
источников, решений съез
дов КПСС, используемых 
для раскрытия существа 
изучаемого вопроса.

Конечно, можно матери
ал изложить, подтвердить 
фактами, цифрами, иначе 
говоря, увязать с жизнью 
предприятия. Достаточно 
ли этого? Опыт работы под-
сказывает, что
Например, все 
моей группы

не всегда, 
слушатели

шее образование, 
руководитель по

имеют
и

выс- 
если

какому-
либо вопросу мало компе
тентен, то люди посматри
вают на часы, пропадает 
интерес к занятиям. По
этому я стараюсь сделать 
подбор материала так, что-

бы

кроме пропагандистов i .
представители партийной и профсоюзной
организаций, которые также должны активно 
включиться в подготовку занятий. Команди
рам и заместителям командиров авиапредприя- 
гий по политико-воспитательной работе необхо
димо оказать помощь пропагандистам в мето
дическом плане. Предлагается в предприяти
ях провести совещания с командно-руководя
щим составом и инструктажи с пропаганди
стами. Надо составить график проведения 
итоговых занятий и экзаменов. Для итоговых 
занятий изготовить специальные учебные й 
наглядные пособия. Слушателям заранее дать 
практические задания, рефераты, а на итого
вых занятиях заслушать их выполнение.

Пропагандистам в период итоговых занятий 
вести строгий учет поступивших от слушате
лей предложений. Итога учебного года жела
тельно обсудить среди всех категорий личного 
состава авиаработников. В школах, кружках 
и группах, где окончена типовая учебная про
грамма, проводятся экзамены. Рекомендации 
по организации и проведению экзаменов, конт
рольные вопросы переданы отделом политико- 
воспитательной работы управления в пред
приятия.

Примерный план проведения теоретиче
ской конференции (семинара) итогового заня
тия по теме «XXV съезд КПСС о дальнейшем 
развитии и укреплении партии, повышении 
уровня ее руководящей деятельности в усло
виях развитого социализма».

Доклад «Партия в условиях развитого со
циализма».

Темы выступлений:
КПСС — политический вождь рабочего 

класса, всех трудящихся, всего народа;
Последовательное развитие внутрипартий

ной демократии, повышение требовательности 
к каждому члену партии — основа развития 
КПСС;

Ленинский стиль работы — важное условие 
успеха партийного руководства;

Контроль и проверка исполнения принятых 
решений — важнейшая часть организаторской 
деятельности партии;

Критика и самокритика — закон партий
ной жизни, всей нашей работы;

XXV съезд КПСС о кадровой политике пар
тии;

Задачи идейно-воспитательной работы пар
тии в современных условиях;

Организация политико-воспитательной рабо
ты в авиапредприятии в свете требований 
XXV съезда КПСС.

ЗУЧЕНИЕ слуша
телями теоретиче
ского семинара 

«Инженерный труд в со
циалистическом общест
ве» материалов XXV 
съезда КПСС началось 
яа очередном мартовском 
занятии. Надо сказать, 

' что работники нашей 
; службы с глубоким ин- 
! тересом изучают Отчет

ный доклад ЦК КПСС, 
с которым выступал па 
съезде Генеральный сек-
ретарь Центрального
Комитета товарищ Л. И. 
Брежнев. Их волнуют 
проблемы международ
ной и экономической по
литики нашей партии.

Например, когда рас
сматривалась тема «Сущ
ность и объективные 
предпосылки ускорения 
научно-технического про
гресса», завязалась бе
седа. Ведущим п ней

с аудиторией
усвоение знаний было

прочнее, я сам изготовляю 
схемы. Трудно запоминае
мые вопросы поясняю на
глядно. На семинарских за
нятиях слушатели с удо
вольствием ими пользуются 
и хорошо объясняют.

К открытию учебного го
да в сети партийно-полити--

кумуляторов на 50 проц, 
без расширения производ-
ственной площади.
зультате 
новшества 
товность

внедрения
В ре- 

этого
повысилась го- 

самолетно-верто*

ческого просвещения про-
пагандисты получили реко-
мендации давать зада-
ние слушателям по изыска
нию резервов производст
ва в соответствии с темати-

«Главная задача всей на
шей сети партийного про
свещения в предстоящий пе
риод—углубленное изучение 
решений XXV съезда пар-
тин»

Л. И. БРЕЖНЕВ
4 вам емвмаввмимавв«« 
бы изложить главное в до
ступной и понятной форме, 
привожу яркие малоизвест
ные примеры, чаще всего 
впервые опубликованные. 
И сразу же чувствуется кон
такт с аудиторией, слушате
ли начинают активно участ
вовать в разговоре, появ
ляются вопросы, иногда 
переходящие в споры. А 
в спорах рождается исти
на.

Наша учебная группа за
нимается по программе 
«Основы экономики и уп
равление производством». 
В тематике много трудных 
вопросов, без наглядности 
не обойтись, иначе слуша
тели не усвоят тему. Спро
си на другой день — ска
жут, что вот, мол, все пом
нил, а сейчас забыл. Что-

кой занятий и заслушивать 
на семинарах. Ведь кому, как 
не исполнителю, тем более 
руководителю известно, 
где на производстве «уз
кие места», за счет каких 
мер можно устранить не
достатки, улучшить усло
вия, повысить производи
тельность труда.

Я приведу ряд примеров, 
когда слушатели школы 
разработали новшества с 
хорошим экономическим 
результатом. Начальник це
ха авиационного и радио
электронного оборудова
ния С. И. Никулин совмест
но с инженером Г. М. Бур
диным доложил на заняти
ях, что найден путь и ре
шена проблема увеличения 
числа одновременной под
зарядки авиационных ак-

летного парка к полетам.
Другой пример: из-за 

смолоотложения в направ
ляющих втулках клапанов 
выпуска двигателя АШ-62ИР 
происходит тряска. На се
минарских занятиях инже
нер ОТК В. А. Гмызин ин
формировал, что придумал 
и изготовил пневматическую 
фрикционную развертку 
для очистки направляющих 
втулок от смолистых отло
жений. Данное мероприя
тие позволило качественно 
улучшить прежний способ 
очистки. Инженер-технолог 
АТБ Ю. А. Нестеров расска
зал на семинаре, как раз
работал сетевой график по 
техническому обслужива
нию двигателей АШ-62ИР. В 
бригаде произошло поопе
рационное разделение тру
да — улучшилось качество 
работ, легче стало осуще
ствлять контроль.

Мобилизация внимания 
слушателей на нерешенных 
проблемах внутри пред
приятия зачастую вызывает 
оживленную полемику, а 
порой вскрываются новые 
резервы. Мы в своей про
пагандистской работе недо
статочно уделяем внимания 
таким вопросам, как чисто
та рабочего места, а ведь в 
плохих условиях труднее 
добиваться качества. Или 
проблемы снижения мате
риалоемкости, экономии ра
бочего времени, бережного 
отношения к оснастке и ин
струменту — все они вплот
ную смыкаются с пробле
мой культуры производст
ва, роста производительно
сти, с борьбой за качество.

Пропагандист должен 
знать настроение слушате
лей, их склонности и инте-

не дадут прочных знании 
пропагандисту, если он не
будет 
ваться.

самосовершенство-
Например,

«Инженерный труд»,
тема 
изу-

чаемая в нашей учебной 
группе, требует от пропа
гандиста политических, эко
номических и специальных 
знаний. Если пропагандист 
слаб в экономике и поли
тике, цель занятий не будет 
достигнута. Поэтому я 
взял обязательство в лич
ном творческом плане изу
чить теорию конвергенции, 
повысить свои инженерные 
знания на шестимесячных 
курсах.

Как можно измерить эф
фективность труда пропа
гандиста? По-видимому, по 
конечным результатам тру
довой деятельности слуша
телей. Все ли инженеры 
моей группы мыслящие, 
обладающие чувством но
вого, передового? Утверди
тельного ответа дать нель
зя. Однако из 14 человек
10 передовики произ-
водства, не имеющие дис
циплинарных взысканий, вы
полняющие все производст
венные задания, все взяли 
личные творческие планы.

В заключение хочется 
сказать, что на протяжении 
моей пропагандистской ра
боты (четыре года) в Уктус- 
ском авиапредприятии я 
постоянно чувствовал мо
ральную поддержку со сто
роны партийных органов и 
командования. С пропаган
дистами, помимо плановых 
семинаров в Доме полити
ческого просвещения про
водились семинары в пред
приятии, где сообщались 
итоги работы, давался пе
речень новой литературы и 
советы более опытных това-
рищей.

А. ПЕТРОВ,
старший инженер 

по рационализации и 
изобретательству.

мысль о необходимости 
практического внедрения 
новых научных идей. 
Один из обсуждаемых 
вопросов так н называл
ся «Совместный труд 
инженерно - технических 
работников н ученых по 
обеспечению научно-тех
нического прогресса». 
Иллюстрацией к расска
зу о научно-техническом 
прогрессе послужили два 
документальных кино
фильма «Наука — про- 
изводсту» н «Человек и 
автомат», которые мы 
просмотрели тут яге, в

разных точек зрения.
Об итогах девятой пя

тилетки рассказывал в 
своем реферате П. Н. Жу
ков. Квалифицированный 
инженер, человек с боль
шим жизненным опытом, 
он всегда добросовестно 
и серьезно готовится к 
выступлениям, точен в 
выражении мысли, умело 
излагает материал, увя
зывая его с конкретными 
задачами. Петр Никано
рович подчеркнул, что 
от нас, авиаработников, 
требуется творческое от
ношение к своим обязан-

* Эффективность идеологической работы

оказался один из слуша
телей семинара инженер 
А. Д. Лаврентьев. Чело
век эрудированный, глу
боко разбирающийся в
сложных технических
проблемах, он на приме
ре развития радио- и 
микроэлектроники пока-
зал, что различные 
шества внедряются 
час в несколько раз 
стрее, чем раньше.

нов- 
сен- 
бы-

И
это во многом способст
вует нашему быстрому 
продвижению вперед.

Развили слушатели и

методическом кабинете.
Самое активное уча

стие приняли слушатели 
и в обсуждении темы «Ос
новные направления раз
вития народного хозяйст
ва СССР на 1976 — 
1980 годы». С вопросами 
слушатели познакоми
лись заранее, так что 
можно было тщательно 
подготовиться. Несколько 
человек отвечали на один 
и тот же вопрос. Это по
зволило более полно 
раскрыть его, осветить в 
различных аспектах, с

ностям. Многое в этом на
правлении делают наши 
изобретатели и рациона
лизаторы. Достаточно 
сказать, что по нашему 
авиапредприятию с нача
ла года уже подано 39 
рационализаторских пред
ложений с экономиче
ским эффектом свыше 
20 тысяч рублей.

Об экономической по
литике партии разговор 
продолжил слушатель 
В. В. Колыханов. Обла
дая знаниями техники и 
экономики, он сумел яр-

ко сопоставить темпы 
развития нашей страны 
н капиталистических го
сударств, привел инте
ресные факты из эконо
мической жизни.

Вообще, когда даются 
задания, то учитываются 
прежде всего возможно
сти каждого, кто какие 
темы лучше может под
готовить. К примеру, 
С. Л. Максимов, моло
дой работник, пришедший 
к нам недавно после окон
чания училища граж
данской авиации, — ак
тивный рационализатор, 
увлекающийся радиотех
никой. На семинаре он 
готовил вопрос «Ускоре
ние научно-технического 
прогресса — первооче
редная задача десятой 
пятилетки». В. Н. Юпато- 
ва, радиотехник, студент
ка вечернего отделения 
Курганского машино
строительного института, 
выступала по теме «Сущ
ность и объективные 
предпосылки ускорения 
научно-технического про
гресса». Она прочла не 
одну книгу, сделала вы
писки, выбрала интерес
ные факты и использова
ла все это в своем рас
сказе.

По изучению материа
лов XXV съезда КПСС 
у нас имеется план, че
тыре занятия уже про
шло. Нам предстоит про
вести собеседование «Аэ
рофлот в 10-й пятилет
ке», где слушатели рас-

кроют близкие нашему 
производству вопросы, 
такие как «Развитие 
Курганского авиапред
приятия в предстоящем 
пятилетии», «Перспек
тива технического осна
щения авиапредприятия 
Кургана». Каждое за
нятие начинается с 
краткой информации 
об экономических по
казателях работы на
ших служб за текущий 
период. Большую по
мощь в этом оказыва
ет методический со
вет, который возглав
ляет начальник плано
во-экономического от
дела В. А. Белых. Им 
разработан ряд прак
тических задач по 
гражданской авиации. 
Занятия помогают при
вести в систему инфор
мацию, которую полу
чают слушатели из раз
личных* источников, 
дают возможность кон
кретизировать общего
сударственные задачи 
для своего коллектива 
и мобилидщщть работ
ников предприятия на 
нх выполнение.

В. ВАЖЕНИН, 
пропагандист, 

начальник отдела 
Курганского 

авиапредприятия.



Груз
Год назад,

1975 г.,
23 апреля

в нашей газете
под рубрикой «За высо
кую эффективность про
изводства» была опубли
кована редакционная 
статья «Проблема гру-

вались и поэтому не остав
ляли никакого следа. В 
этих условиях было труд
но вступать в деловые 
контакты с «незнакомы
ми» грузоотправителями 
и как-то влиять на привле
чение груза от них.

В течение 1975 г. про
должалось ■ дальнейшее 
изучение экономики сверд
ловских и иногородних 
предприятий, выпускаю
щих габаритную продук
цию. транспортабельную 
для пассажирских самоле-

за». Редакция, 
данную статью, 
начать разговор 
щих проблемах

публикуя 
надеялась 
о волную- 

грузопе-

проблемы
ревозок, однако эти на
дежды не оправдались. 
Видимо, перевозчики 
уральских аэропортов не 
были готовы выступить 
по существу. Однако про
блема эффективности гру-
зоперевозок 
транспортом

воздушным
с

дня не снята.
повестки 
Поэтому

предлагаемая статья вновь 
рассматривает вопросы 
грузовых авиаперевозок, 
но лишь в начальной ста-

И вот с марта 1975 г. у 
авиакассиров была заведе
на картотека, в которой 
фиксировалась сдача гру
за любым предприятием и 
организацией. В результа
те у представительства 
грузовой службы появи
лись реквизиты более 50 
новых грузоотправителей. 
В течение 1975 года с 
этими предприятиями и
организациями велась

дии
процесса

производственного
планирова-

ние, организация и при
влечение груза в аэро
порт.

Само привлечение гру
за, как часть процесса 
грузоотправок, слагается 
из таких этапов: планиро
вание груза на предстоя
щий период; изучение эко
номики предприятий, их 
связей с потребителями,

рекламно - разъяснитель
ная работа для заключе
ния договоров на 1976 
год.

При подготовке к 1976 
году удалось впервые при
ступить к объективному 
прогнозированию и пря
мому планированию при
влечения груза на пред
стоящий период.

В конце сент/ября

коммерческая работа;
рекламная работа на про
мышленных предприяти
ях и в сбытовых органи
зациях по популяризации 
перевозок народнохозяйст
венных грузов авиатранс-
портом, а 
роДними 
продукции

также с иного- 
потребителями 

свердловских
предприятий с целью пе
реориентации их перево
зок с железной дороги на 
воздушный транспорт; до
говорная работа с пред
приятиями и контроль за
выполнением взятых ими
обязательств; обеспечение 
устойчивого завоза гру
за на коммерческий склад 
аэропорта; изыскание но
вой клиентуры.

В ряде управлений ГА 
эта работа возлагается 
на грузовые отделения 
ЦАВС. В наших условиях 
этот круг обязанностей 
выполняет группа диспет
черов, образующая пред
ставительство грузовой 
службы аэропорта Сверд
ловск.

Попытаемся в порядке
постановки некоторых
проблем рассказать о дея
тельности представитель
ства.

1975 г. все грузоотправи
тели были запрошены о 
потребности в грузовых 
авиаперевозках на 1976 
год. Поскольку они столк
нулись с подобным запро
сом впервые и не были го
товы к ответу, им при
шлось обратиться в выше
стоящие плановые органы, 
а также использовать 
опыт прошлых лет. Но так 
или иначе, к сроку заявки 
от предприятий были по
лучены. Это дало возмож
ность представительству 
дать в планово-экономиче
ские отделы предприятий 
и управлений сводную ве
домость — прогноз при
влечения груза от 60 
предприятий. Мы делаем 
упор на слове «прогноз» 
именно потому, что непо
средственно наряды на 
отправку груза предприя
тия получают в декабре, 
а часто и в январе плано
вого года. Как известно, 
этот документ сыграл оп
ределенную роль при уста
новлении планового зада
ния аэропорту по грузу на 
1976 г. Выл определен 
перечень аэропортов, в 
которые молено будет при
влекать груз в 1976 году.

Опираясь на заявки 
предприятий и указанный 
выше перечень аэропор
тов, диспетчеры предста-

СТИХИЯ ИЛИ ПЛАН?
вительства приступили 
заключению договоров 
1976 год.

к 
на

Вероятно, не требует 
особых доказательств то, 
что необходимо планиро
вать привлечение груза. 
Действительно: аэропорт 
имеет план по грузопере
возкам, который дол
жен быть гарантирован 
наличием груза. Без пла
нирования привлечения 
грузов — добиться такой
гарантии невозможно.
Это положение является 
стержнем приказа МГА 
СССР № 306 за 1970 
год: без планирования
привлечения груза
возможно 
равнение 
ственным 
даже его

не только
не- 
уп-

этим производ- 
процессом, но 

прогнозирование
на плановый период.

До 1975 года это поло
жение не осуществлялось. 
Гарантированного объема

К 30 декабря договор
ная кампания была за
вершена. В результате бы
ли заключены договоры с 
31 предприятием с объе
мом грузоотправок в 
30 662 тонны, что соот
ветствует 8’4 проц, годово
го плана перевозок гру
зов в порядке догрузки 
пассажирских самолетов. 
Остальные 5 588 т, веро
ятно, нетрудно будет до
брать спецрейсами.

Таким образом, впер
вые создались объектив
ные условия для того, 
чтобы привлечение груза 
из стихийного превратить 
в управляемый производ
ственный процесс. Появил
ся документ, который 
можно назвать планом

груза можно было ожи-

привлечения груза 
1976 год.

Все сказанное

на

выше

дать лишь от договорных
предприятий, доля кото-
рых в общем объеме гру
зоперевозок аэропорта не 
превышала 20—22 проц. 
Подавляющая же часть 
грузов (до 80 проц.) ожи
далась (именно ожида
лась) от так называемых 
разовых клиентов, отправ
ки грузов которых не ре
гистрировались, не учиты-

изменило содержание и 
стиль работы диспетчеров 
по привлечению груза. 
Вместо «сборщиков» гру
за, кидавшихся «по трево
ге» в поисках груза то в 
одно, то в другое пред
приятие, работники пред
ставительства преврати
лись в организаторов, 
планировщиков привлече
ния груза на воздушный 
транспорт.

стр.

производственных

это

Каждый из этих показате
лей выражает заинтересо
ванность в рентабельной 
работе предприятия, его 
прибыльности, а также в 
эффективном использова
НИИ
фондов. Поэтому оба пла
новых показателя по 
своей необходимости рав
нозначны. Они должны 
дополнять друг друга. Но 
на практике нередко воз-

проблемы,
тов. Это позволило грузы 
двух предприятий общим 
тоннажем около 700 тонн 
переориентировать с же
лезной дороги на воздуш
ный транспорт.

Анализ экономических 
связей грузоотправителей 
со своими клиентами вы
явил тенденцию посте
пенного переориентиро
вания грузопотоков с за
падного на восточное на
правление. Это обуслов
лено усиленным развити
ем производительных сил 
в районах восточнее Ура
ла, а также в Поволжье. В 
результате этого явления 
удельный вес грузов во
сточного направления от
носительно увеличился. 
Это привело к противоре
чию между потребностью 
предприятий в выходе сво
ей продукции
Поволжья,

в районах
Южного Ура-

да, Восточного Казахста
на, районы, расположен
ные вдоль транссибир
ской магистрали, и воз-
можностью аэропорта
Свердловск удовлетворить 
эти потребности. В про
шлом году имелись неод
нократные случаи, когда 
самолеты западного на
правления вылетали с низ
кой коммерческой загруз
кой, в то время как грузы 
восточного направления 
перевыполняли коммерче
ский склад аэропорта, а 
часто вообще к перевозке 
не принимались.

Другим фактором, ко
торый нельзя не учиты
вать и который в значи
тельной степени влияет 
на объективность плани
рования грузоперевозок 
аэропортом, является ввод 
в действие новых пред
приятий в тех районах, в 
которые ранее свердлов
ские предприятия отправ
ляли свою продукцию. В 
эти новые направления из 
Свердловска либо вообще 
нет прямого рейса, либо 
рейсы выполняются само
летами Ан-24 или Як-40,
которые, 
весьма

как известно,
ограничены

грузоподъемности.
Таким образом,

совывается

в

выри
следующая

картина: помимо традици
онных рейсов в западном 
направлении, свердловские 
грузоотправители стали 
остро нуждаться в выхо
де своей продукции в аэ
ропорты, расположенные 
вдоль транссибирской ма
гистрали, а также в рай
оны Алтая и Восточного 
Казахстана; экономиче
ский район Поволжья и 
самого Урала.

Конечно, эти объектив
ные 'факторы необходи
мо при дальнейшем пла
нировании грузовых авиа
перевозок учитывать.

ТОННА ИЛИ РУБЛЬ?

ГРУЗЫ 
СРОЧНО

проблемы
никает парадокс: самолет
полностью загружен, 
нако таким грузом,

од- 
ко-

торый принят и оплачен 
по тарифу перевозки по 
ж.елезной дороге малой 
скоростью. Выгодно это 
для Аэрофлота или нет? 
С точки зрения коммерче-
ской загрузки да, с
точки зрения степени до
ходности — нет. Может 
иметь место и обратная 
ситуация: самолет выле
тел с полупустыми грузо
выми отсеками, однако 
груз ожлачен по полному 
авиатарифу, причем кас
совая выручка аэропорта 
превысила выручку в на
шем первом варианте. Так 
что же все-таки важнее 
для гражданской авиации, 
работающей на принципах 
хозяйственного расчета,— 
тонна или рубль? Веро
ятно, и то, и другое.

Это обстоятельство вы
нуждает заниматься не 
только изысканием груза 
под план, данный аэропор
ту, но и коммерческой ра
ботой с грузополучателя
ми и грузоотправителями 
для определения взаимо
выгодного тарифа. При
чем в основном приходит
ся заниматься с иного
родними грузополучате-

Данная проблема воз
никла сразу же после 
того, как в качестве ос
новного показателя при 
планировании грузопере
возок стали доходы (т. е.
стоимостный показа-
тель), а расчетным или 
справочным показателем 
стал тоннаж перевезен
ного груза (т. е. нату-
ральный показатель),

лями, т. к. они пла-
тельщики. Аэрофлоту же 
требуется не груз вооб
ще, а такой, который оп
лачивается по тарифу, 
обеспечивающему рента
бельность авиапредприя-
тия.

В 
рос 
еще

1974 году этот воп- 
в какой-то степени 
решался, однако в

1975 году он превратил
ся уже в проблему. Она 
заключалась в том, что 
необходимо было поднять 
доходы от грузоотправок. 
Этого можно было до
стичь путем постепенно
го освобождения от не-
выгодных 
выгодных 
льготных 
НИЯ их 
объеме

и недостаточно 
для Аэрофлота 
тарифов, сниже- 
доли в общем 
грузоперевозок.

Поскольку плательщика
ми являются иногород
ние грузополучатели, 
пришлось обратиться к 
ним.

ства, 
вает

затраги-
непосредственно

Из 270 запрошенных 
предприятий 180 дали 
свое согласие на измене
ние тарифов. Это позво
лило с 1 сентября прош
лого года значительно сни
зить долю невыгодных 
для Аэрофлота тарифов. 
В результате этого в те
чение последних 4 меся
цев минувшего года 1650
тонн было 
именно по 
тарифам, что 
предприятию 
рублей.

отправлено 
приемлемым 
дало выгоду 
в 147 тыс.

материальные интере
сы коллектива пред
приятия. Предприятие 
предпочитает сократить 
транспортные расходы. 
И если уж оно соглас
но на авиатариф, то к 
этому его принуждают 
обстоятельства — 
срочность получения 
груза. Поэтому пред
приятие идет на зна
чительные расходы ис
ключительно ради сро
ков. Это означает, что 
для многих предприя
тий авиаперевозки не

Снижение доли неже
лательных для Аэрофло
та тарифов послужило ба
зой для дальнейшей ра
боты в этом направлении, 
в частности при планиро
вании привлечения гру
зов на 1976 год. Если 
сравнить 1975 и 1976 го
ды, то доля соответствую-
щих тарифов имеет 
дующую тенденцию:

сле- 
пол-

ный авиатариф
1975 г, —- нет, 1976 г. —
56%, малая скорость
1975 г. 55,8%,
1976 г. — 11%. Коммен
тарии, как говорят, из
лишни.

Разумеется, желатель
ным был бы такой вари-
ант, при котором все 
зы — допустим, что 
вполне достаточно 
обеспечения годового

гру- 
их 

Для 
пла-

на,—принимали исключи
тельно по полному авиата
рифу. Однако такой вари
ант, хотя и желателен, но 
нереален. Дело в том, 
что плательщиком за 
авиаперевозки является 
не отправитель груза, а 
его получатель. Ему да
леко не безразлично, по 
какому тарифу он опла
тил перевозку груза, ибо 
это входит в транспорт
ные расходы, которые, в 
свою очередь, сказывают
ся на себестоимости ко
нечной продукции. А здесь 
дело обстоит еще серьез
нее: помимо того, что уве-
личение 
продукции

себестоимости
не отвеча- 

обще-

правило, 
ние.

Как же 
аэропорту, 
независимо

а исключе-

тогда быть 
которому 

от того,
желает или не желает 
промышленное пред
приятие свою продук
цию отправлять "по 
воздуху, устанавлива
ется соответствующий 
план? Приходится при
влекать груз. Одной 
из форм привлечения 
груза является тот или 
иной льготный тариф. 
Поэтому предприятия, 
гарантирующие отправ
ки значительного ко
личества груза в те
чение года, получают 

право на соответствую
щую льготу.

Вот мы и снова по
дошли к сути пробле
мы: тонна или рубль? 
Вероятно, в ближай-
шей перспективе
льготных 
разумных

тарифов
без 

в
пределах

аэропорту не обойтись. 
Представительство же 
грузовой службы по
степенно стремится ос
вобождаться от различ
ных льготных тари
фов, оставляя единст-
венный перевозки
грузобагажа по желез
ной дороге пассажир
ской скоростью. Одна
ко окончательное ре-
шение этого 
еще впереди.

Читатель 
так за что же 
бороться: за 
перевезенного

вопроса

спросит: 
все-таки 
тоннаж 

груза
нли за доходы от пе
ревозки?! Плановики 
говорят: и за то, и за 
другое!

Б. ФРИДЬЕВ.
(Окончание в след, но
мере).ет интересам

Трудяга Ан-12 перевозит грузы в самые отдаленные уголки нашей 
страны.



Пером 
хроникера

скал моя». Все 
программы были 
тельно просмотрены 
петентным жюри, в 
которого входили 1

номера 
внима- 

: ком- 
состай 

профес-
сионалыще музыканты,
танцоры, певцы. Это был

«Юность комсомольская моя»
В Доме культуры авиа

работников Кольцово про
шел первый тур заключи
тельного областного теле
визионного смотра-конкур
са «Юность комсомоль-

отборочный концерт перед 
вторым туром смотра, ко
торый проходил во Дворце 
спорта на следующий день. 
Вел концерт участник те-
левизионного

«Страничка
ГАИ»

«Алло, мы 
Валентин 
Авиаторы 
встречали 
Подолгу не 
лодисменты

конкурса
ищем таланты» 

Василевский, 
очень тепло 
исполнителей.

смолкали 
после I

I ап- 
самых

Сегодня наш разго
вор о детях и дет
ском дорожно-транс
портном травматизме. 
Положение в Сверд
ловске в этом плане 
очень и очень тре
вожное. Только за ап
рель . на улицах и до
рогах Свердловска по-

удачных номеров.
А в заключение 

вручены памятные
были 

подар-

пали под 
лучили 
личной 
ребенка,

колеса и по- 
травмы раз- 
тяжести 22 

один погиб.
По. сравнению с ап
релем прошлого года
это почти в 2 
больше.

раза

1 мая на мосту по 
ул. Челюскинцев был
сбит 11-летний
сипедист, 
4 класса 
интерната 
ловьев. В 
на ул.

вело 
ученик

10-й школы- 
Гриша Со- 

этот же день 
Белинского,

против дома № 198 
была сбита троллей
бусом семиклассница 
23 й школы Ирина Та- 
лаевская.
■ Был в мае еще один 
случай, на котором 
хотелось бы остано
виться подробнее, хо
тя он наиболее тра

гичен. Мать была еще 
на тротуаре, когда на 
дорогу в небольшом 
просвете между дву
мя автобусами выбе 
жали двое ее детей, 
выбежали один за дру
гим: 7-летняя девоч
ка и ее младший брат. 
А навстречу шел ав 
тобус. Маленькая На
таша Гумерова погиб
ла, а ее брат каким-то 
чудом сумел остано
виться в полуметре от 
автобуса.

Как видите, каж
дый из этих случаев— 
результат прежде все
го полной бесконт
рольности за поведе
нием детей со стороны 
взрослых, родителей.

Товарищи родите
ли, товарищи взрос
лые! Дети очень под
вижны, в большинстве
своем 
какую 
в себе 
вы-то 
Вы-то 
когда

не понимают, 
опасность таит 

дорога. Но ведь 
об этом знаете! 
понимаете, что 
ребенок один

на улице, или вы упу
стили его из виду, он 
может в любую мину- 
ту попасть в беду.

Пока не поздно, по
ка не пришло в ваш 
дом непоправимое го
ре, расскажите ребен
ку правила дорожного 
движения, научите его 
быть осторожным и 
внимательным на 
улице.

Н. КОВАЛЕНКО, 
ст. инструктор

ГАИ.

НАШ АДРЕС
И ТЕЛЕФОН:

ки самой юной участнице 
конкурса Алле Лезениной и 
руководителю вокально-ин
струментального ансамбля 
«Горизонт» Верхне-Салдпн- 
ского Дома культуры Ю. В. 
Снежинскому. Вручали су
вениры Валентина Вишнев
ская и Маргарита Поско- 
чева — бортпроводницы 
Свердловского предприятия.

Не дожидаясь тещи
Аэропорт жил обычной, 

традиционно сложившейся 
жизнью. До рассвета еще 
далеко. На стоянках при 
свете прожекторов техни
ки готовят машины к поле
ту. В радиоаппаратных сту
чат телетайпы, горят голу
бые экраны диспетчерских 
локаторов, прибывают все

— Вот и хорошо, 
приедет, пусть тебя 
разуму поучит, на 
ный путь наставит.

что 
уму- 

истин- 
— а

Фельетон
по спине морозец пробе

Приходите все!
«Для тех, кому

тридцать» так
за 

назы-
вается мероприятие, ко
торое проводят работ-
ники Кольцовского
Дворца культуры.

Вот и второго мая 
Дворец радушно встре
тил своих гостей. В 
большом светлом зале
было 
нично.

людно и празд-

Шулико 
гостей

Ведущая Таня
познакомила

с работниками, 
проработавшими в

Кольцово более 
лет. Наверное,
большим

десяти 
самым

сюрпризом
оказался для авиаторов
концерт, 
ный по

подготовлен- 
их заявкам во-

кально - инструменталь
ным ансамблем «Камен
ный цветок».

Чтобы не смолкали 
шутки и смех, работни
ки Дворца подготовили 
занимательные аттрак
ционы. Кто участвовал в 
«соревнованиях по бок
су», кто в соревновани
ях двух хоров, кто в 
КВН, а кому больше по 
душе пришлись конкур
сы на лучш,ее .стихотво
рение, песню и пляску.

Н. АСТАФЬЕВА.

новые и 
сажиров, 
роче — 
деловая

новые партии пас- 
груза, почты. Ко- 

вокруг спокойная, 
обстановка. Ника-

кого повода для тревоги. 
И вдруг... переполох.

Он не был вызван при
ездом какой-либо грозной 
комиссии или летным ЧП. 
Нет, это спозаранку при
была в аэропорт теща За
хара Закладкина, техника. 
Именно это сЪбытие и вы
звало смятение.

О пристрастии Закладки
на к спиртному знали все: 
и товарищи по работе, и 
непосредственное началь

ство, и те, что рангом по
выше. Слухи доходили и 
до профсоюзной органи
зации, но мер к Зэкпадки- 
ну не принимали, считали, 
что парень одумается, ос
тепенится.

Но где там! Закладкин и 
не пытался сдерживаться, 
искал любой повод «осто
граммиться». Но вот, когда 
Захар посетил медвытрез
витель, за него разом взя-
лись все: начальство.
профсоюзная организация, 
редколлегия стенгазеты. 
Говорят, что начальник вы
нашивал мнение об уволь
нении Закладкина, но наш
лись сердобольные за
щитники и было решено: 
дело Закладкина передать 
в руки товарищеского суда 
и написать письмо теще, 
имевшей на него влияние. 
Захар был готов снести 
любое наказание, но когда 
узнал, что собираются на
писать письмо теще, слез
но взмолился: смилуйтесь, 
не казните, ведь приедет, 
как пить дать приедет, жи
вьем съест, наизнанку ду
шу вывернет и вам мозги 
вправит.

сердцах проговорил пред- 
месткома, устремляя свой 
взор на поникшего духом 
Закладкина. Встреча с те
щей не обещала для Заха-

жал, правый

ра радости, 
крутон нрав 
баивался.

...Евдокия

он знал 
и крепко

Петровна,

ее 
по-

те-
ща, приехала тихо, спокой
но, не пошла сразу к на
чальству, а решила осмот
реться.

...И вот утром я кабинет 
начальника аэропорта вор
вался побледневший пред
месткома. — Беда пришла, 
приехала Захарова теща, 
та, которой писали пись
мо, — доложил предмест
кома. — Ох, и пропесочила 
она меня, и сейчас жарко!

— Ну, подумаешь, собы
тие! Не впервой тебе — 
снесешь!

— А вот такое, пожалуй.
и влервой!

— Расскажи толком, 
процедил сквозь зубы 
чальник.

— Приходит вчера

на

но
мне Захарова теща, доста
ет письмо и спрашивает: 
«Вы писали!» Да, говорю, 
писали! А сам предлагаю 
присесть. «Нет, говорит, —
спасибочко, 
я». Ну, хотел 
дела ввести 
она смотрит 
мне в глаза 
«Спасибочко,

насиделась 
было я в курс 
старушку. А 
прямехонько 
и говорит: 

только я уже
в этот самый курс-то во
шла. Виноват мой зятек, 
спору нет, брила я его без 
мыльца да и еще придется.
Но только в толк
возьму, а с кем наш 
харка-то пьет, кто его

не 
За-

к
этому еелью приучил!». Не 
знаю, говорю, один пьет, в 
разных там забегаловках...
«Нет, — возражает. не
с разными, а с вашими. Да 
и лример-то у вас, говорит, 
с кого брать!» Не с того ли 
вот «мастера», что у вас в 
передовиках хофтт, а дома 
ПОСУДУ бьет и жену гоня
ет! Тут, признаюсь, у меня

г. Свердловск И 20 
Редакция газеты 
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ся.
Начальник 

внимательно 
предместкома i 
мался.

— А между

глаз задергал-

и

аэропорта 
выслушал 
призаду-

прочим,
правильно говорит старуш
ка. Так тебе, либералу, и 
надо: общественную рабо
ту запустил, на сигналы 
критики своевременно не 
реагируешь, людей плохо 
знаешь, глубоко в суть де
ла не вникаешь, пустосло
вием занимаешься...

В тот момент, когда раз
говор у начальника достиг

С точки
С партийного собрания

летного подразделения
Петр Ильич Самохин вер
нулся поздно и в плохом 
настроении. Молча раздел
ся в маленьком коридоре, 
прошел в комнату.

— Ну как? — участливо 
спросила жена. — Крити-
ковали? Петр присел к
столу, где его уже дожи-
дался 
словно

ужин. Медленно,
нехотя, f рассказы-

вал о собрании. Жена слу
шала, вздыхала.

Впрочем, 
одна она.

слушала не
Для верности

прикрыв глаза рукой так. 
чтобы между растопырен
ными пальчиками остава
лась щелка, слушал их 
разговор и сын Андрейка.

Несмотря на свои пять 
лет, Андрейка не просто 
слушал, а анализировал, 
мысленно высказывая свою 
точку зрения.

«Вот здорово. — думал 
он. — У Калмыкова язык 
оказался острым, к^кбрит-
ва.

кульминационного накала, 
в кабинет робкими шагами 
протиснулся заведующий 
клубом.

— Виноват, — говорит,— 
накажите, только уберите 
от меня эту тещу.

— Ага, и тебя, голубчик, 
допекла эта женщина!

— Уж так допекла, что 
спасу нету. Запустил, гово
рит, клубную работу, у те
бя в клубе мухам, и тем 
скучно, а не только людям.

на цыпочках, пробрался по 
коридору, затем позвонил 
секретарше, сказал, что не 
будет до обеда, занят 
очень срочными делами. ) 
Через часок ему удалось 
незаметно прокрасться в 
свой кабинет. Он пригласил 
к себе Закладкина и тихим.
мягким голосом

— Ну, браток, 
твоя теща!

— Нет еще.

спросил: 
уехала

билет на

Поневоле по 
побредешь.

Начальник

пивнушкам

аэропорта
пробежал по объектам и 
только собрался перешаг
нуть порог своего кабине
та, как вдруг через стек
лянную дверь заметил 
убеленную сединой ста
рушку, о чем-то разгова
ривавшую с секретаршей. 
По телу его прошла нерв
ная зыбь, и он незаметно.

самолет не достала.
— Ничего, ничего, 

кладкин, с билетом 
проблема, броня есть, 
до хорошо проводить 
рушку!

За
не 

На
ста-

Напрасно, уважаемый чи
татель, вы будете отыски
вать на карте координаты
данного аэропорта — 
образ вымышленный, 
факты, могу сказать, 
стозерные.

это

ДО’

Б. ПОДСЕКИН.

зрения Андрейки
* Юмореска

ду тем из комнаты. «Ага,— 
думает Андрейка, — при
чесали? Как это можно 
причесываться, когда на 
голове нет волос? У папы 
давно уже голова голая. 
Сзади, правда, еще остал
ся . венчик светлых волос, 
но папа их никогда не при
чесывает...»

— Оторвались от лю
дей...

Долго силился Андрей

шапке...
«Зачем летом дают шап

ки?» — недоумевает Анд
рей. Много еще непонятно
го услышал в тот вечер 
Андрейка. Утром он хотел 
обо всем спросить у мамы, 
но передумал: нельзя под-
слушивагь, нехорошо.
Днем, после обеда, когда 
Петр Ильич уходил на ра
боту, Андрейка спросил:

понять эту фразу. «Ото-
р'вался от людей?.. Значит, 
летчики ходят привязан
ными друг к другу? Нуж
но завтра хорошенько по
смотреть...»

— В общем, дали по

дяде
Пап, а почему тебе и 
Косте дали по шап-

ке? — Самохин удивленно 
взглянул на сына и, что-то 
вспомнив, хитро улыбнул
ся: «Подслушивал?»

Андрейка покраснел.
Вл. САМСОНОВ.

Интересно, как это он

— Тихо! Клюёт!!

им бреется?» Андрейка да
же представил себе дядю 
Калмыкова за этим заня
тием. .

— В общем, причесали 
нас с командиром на соб
рании, — доносилось меж-
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